

## ENPRIVADO

## JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA



lopezdoriga@milenio.com @lopezdoriga lopezdoriga.com

## Palacio: operación distracción

Hanpasado del hazmerreir al hazmellorar.

Florestán

sta semana se agolpan las especulaciones, acusaciones y amenazas desde el palacio presidencial para distraer la crisis de violencia que se traduce al día de hoy en 164 mil 425 mexicanos asesinados y 43 mil desaparecidos en lo que va de este gobierno.

Esta realidad inaceptable ha caído en una normalización de lo anormal hasta llegar al punto, ayer en la mañanera, cuando al referirse a la violencia en la Tierra Caliente de Michoacán donde se registraron tiroteos, bloqueos con autos incendiados y tiendas quemadas, el presidente Andrés Manuel López Obrador salió a apagar ese fuego diciendo que eran actos de publicidad y propaganda del crimen organizado, lo que es inaceptable. Un jefe de gobierno reconociendo la existencia de esos cárteles y tratando de maquillar la gravedad de sus ataques diciendo eso, que son actos de publicidad y propaganda, declaración que confirma y respalda la presencia del crimen.

Que pregunte a las víctimas, a sus deudos y familias, a los habitantes de esa zona michoacana, si en verdad ya fue pacificada, como dijo ayer. Y le pregunto, Presidente, ¿hace cuánto no visita esa región y por qué no haido? Por eso, ante esta crisis de violencia incontrolada y en ascenso, quiere jalar la atención con lo de la sucesión, sus corcholatas, los colores que llevará el bastón de mando que entregará, ha dicho, a su candidato (a) el miércoles 6 y la ofensiva contra la oposición, los periodistas y la Corte.

Hasta ahora le ha funcionado, con sugrey todo le funciona, pero ya no con quienes crecientemente han tomado distancia de su apuesta sexenal, que quiere prolongar.

## RETALES

1. AVISO. La ministra Norma Piña sentó al triángulo del Poder Judicial, pleno, Tribunal Electoral y Consejo de la Judicatura, para adelantar que pedirá un aumento presupuestal de 4 por ciento, cuando López Obrador ha reiterado que va a quitarles de 15 mil a 25 mil millones de pesos. La mayoría morenista de San Lázaro hará el recorte en diciembre, ayer lo confirmó Ignacio Mier;

2. RETIRO. Contra lo que ha operado, Alejandro Moreno, el impresentable presidente del PRI, salió a anunciar la ventaja que tiene Xóchitl Gálvez sobre Beatriz Paredes y que mañana habrá un anuncio. Lo peor que podría hacer es retirarla, a lo que anoche reiteró Beatriz que no está dispuesta, y evitar el impulso electoral que el proceso daráa Xóchitl y al Frente; y

3. RECURSO. El domingo, a las 23:54, faltando seis minutos para el inicio de la veda morenista, Claudia Sheinbaum subió a su cuenta de Equis un post: iYa terminamos los recorridos! Así vamos en las últimas encuestas. Y aparecía ganadora en las cuatro que publicó. En una de ellas hasta por más del doble que Marcelo Ebrard: 47.9 contra 22.9. Ni Marcelo ni Adán Augusto las comparten.

Nos vemos mañana, pero en privado